

EL PROGRESO

NÚMERO 402

SAN JOSÉ, MIÉRCOLES 6 DE MARZO DE 1901

AÑO II

Dr. Teodoro Picado

MEDICO CIRUJANO

Tiene su oficina frente al bufete del Licenciado don Ascensión Esquivel, 100 varas al Norte de la esquina N. E. del Mercado.

AMANCIO SAENZ,

Médico Cirujano

DESPACHA EN LOS ALTOS DE LA CASA DE SU PADRE DON NICOMEDES SÁENZ, ESQUINA N. E. DE LA IGLESIA DE LA MERCED EN CONSTRUCCIÓN.

LA CONSULTA SERÁ GRATIS PARA LOS POBRES.

Restaurant Central

DE H. MONLOUIS

No necesita recomendación este afamado Restaurant. Sólo si decimos que quien lo visita una vez no va á otra parte. No hay más que fijarse en la calidad de sus pensionistas, personas todas de lo más culto.

La cantina, á cargo de ERNESTO, rivaliza con todas. Hace éste unos cocktails que se queda uno chupándose los labios.

Lo menos cien personas se reúnen todos los días allí á tomar la mañana.

CABALLERIZA

DE M. GUTIERREZ

Magníficos carruajes. Bestias de alquiler para viajes y paseos. Servicio esmerado en el cuido de caballos. Venta de heno.

GRAN HOTEL

del NUEVO SIGLO, situado al sur de la plaza

Ofrezco al público y en particular á mis amigos el buen servicio y á precios equitativos. En el local encontrarán toda la comodidad que deseen, así como el servicio de bestias para Alajuela á precios convencionales y al alcance de todos los bolsillos.

BENNICIO MENA.
Esparta, Sibre. de 1900.

AVISO

El señor Jesús González Coto me entregó, el día antes de morir, ciento cinco colones.

La persona que acredite tener derecho á ellos, los tiene á sus órdenes.

DR. TAMAYO.

Nota:—Se suplica á los demás periódicos del país que reproduzcan este aviso.

AVISO

Azúcar de superior calidad se encuentra de venta en la casa de Agencias de FELIPE J. ALVARADO y C^a, en Puntarenas á los reducidos precios de ₡ 15 por quintal de primera clase y ₡ 14 por el de segunda.

Suplicamos á los Agentes y á las personas que deben á esta empresa manden cancelar sus cuentas.

El Admor

—ADELINA—

JARDINERIA EN PUERTO ESCONDIDO

En esta JARDINERÍA ejecutan los trabajos, con entero gusto desde el más humilde hasta el más exigente.

Recibe órdenes en el establecimiento de don Carlos Valverde, (Cuesta de Moras), casa de don Antolín Chinchilla, en la oficina de "El Heraldó," en la de "El Tiempo" y en la de "El Progreso."

ALFREDO BRADE,
JARDINERO ALEMÁN.

VENDO

un terreno como de 700 manzanas, plano en su totalidad, propio para café, cacao, caña, plátanos y pastos. Hay cedros en abundancia, laureles y toda clase de maderas para construcción, sito en el Naranjo de Paquita, cantón de Tarrazú.

Entenderse en la Aduana Principal con

RAMÓN MÉNDEZ.

JUAN MALEK

FABRICA de CERVEZA

y

AGUAS GASEOSAS

Se ha trasladado á la casa conocida con el nombre de LOS LEONES, contigua á la que ocupaba.

Así lo avisa á sus numerosos favorecedores y al público en general.

EL PROGRESO

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR,

Emilio Alpízar A.

Los enterrados vivos

Recordamos otro ejemplo en el cual aparece vuelto á la vida un joven abogado de Londres, que había permanecido dos días enterrado.

Este suceso pasó en 1831, y llamó la atención bastante.

Monsieur Edward Stapleton, murió al parecer de un ataque de fiebre tifoidea, complicada con varios síntomas extraordinarios que llamaron mucho la atención de los médicos y excitaron su curiosidad. Rogaron por esto á los parientes del supuesto muerto, les permitieran hacer la autopsia del cadáver; pero se les negó la autorización.

Como suele suceder en tales casos, los médicos resolvieron exhumar el cadáver secretamente y disecharlo luego á sus anchas.

Tomaron sus medidas al efecto, y gracias á la cooperación de los muchísimos resucitados que tanto abundan en Londres, en la misma noche que siguió al día del entierro, se sacó el cadáver de una fosa de ocho pies de profundidad y fué llevado á una sala particular de disección.

Acababa de practicársele una incisión bastante extensa en el abdomen, cuando la carencia de todo rastro de descomposición sugirió la idea de hacer algunos ensayos de galvanismo. Hiciéronse varios experimentos sin resultado que pudiera decirse notable, observándose únicamente q' los movimientos convulsivos impresos al cadáver producían una imitación mucho más exacta de los de la vida que los que se observan ordinariamente

Hacíase tarde, y próximo el amanecer, se trató al fin de proceder á la disección. Mientras tanto, un estudiante ansioso de hacer cierta experiencia, sobre una teoría especial suya, quiso verificar el último ensayo, poniendo en comunicación la batería con uno de los músculos pectorales. Practicó una incisión profunda con un golpe de escalpelo, y luego introdujo en ella el conductor metálico. A su contacto, el cadáver se levantó con precipitación, pero no de un modo convulsivo; se puso de pie, llegó hasta el centro de la sala, arrojó al rededor de sí una mirada inquieta y luego habló. Lo que dijo no fué inteligible, distinguiéndose bien las sílabas, pero no el sentido. Después de hablar se desplomó sobre el pavimento.

Quedáronse los circunstantes inmóviles algunos momentos, de espanto y de terror; pero inmediatamente lo urgente del caso les volvió la serenidad.

No había duda de que M. Stapleton estaba vivo y acababa de caer en un síncope, bastando algunas copas de éter para volverlo en sí.

Mientras hubo el más pequeño peligro de una recaída, se guardó un profundo secreto sobre su resurrección, pero es difícil imaginar la sorpresa y la alegría de sus amigos cuando ya pudo comunicárseles la venturosa nueva.

Lo más interesante de este suceso es lo dicho por el mismo Mr. Stapleton, que asegura no haber tenido un sólo instante de completa sensibilidad, y que sabía de un modo vago y confuso todo cuanto sucedía, desde el momento en que los médicos le dieron por muerto, hasta caer desmayado sobre el pavimento de la sala de disección. "¡Estoy vivo!" fueron las palabras incomprensibles que

pronunció al reconocer el lugar donde se encontraba.

Fácil sería por demás citar una infinidad de casos semejantes; pero no es necesario tantos ejemplos.

Cuando se piensa en lo difícil que es descubrir semejantes hechos, y de los muchos que, sin embargo, se descubren, no es dable dejar de convenir, en que "muy frecuentemente" habrán de suceder, por más que casi siempre lo ignoraremos.

(De *El Periódico de Granada*.)

FOLLETO IMPORTANTE

Hace algún tiempo nos ocupamos en comentar, aunque muy ligeramente, el proyecto de concurso agrícola que el actual Gobernador de Alajuela, don Carlos Volio Tinoco, sometió á la Municipalidad de aquel cantón.

Nada es para nosotros más satisfactorio, ni más digno de alabanza, que los esfuerzos que hacen los funcionarios públicos que alguna responsabilidad llevan sobre sus espaldas, por mejorar el estado, primitivo, si se quiere de nuestra agricultura, tanto por que en eso estriba el porvenir y engrandecimiento de la República, como por que es un crimen inaudito eso de no abrir nuevos horizontes á la juventud que se levanta.

Médicos y Abogados tenemos ya más de los que necesitamos, y en cambio hacen falta agricultores, pero no agricultores empíricos, sino hombres que contribuyan eficazmente, por sus especiales conocimientos en la materia, á mejorar los procedimientos

ahora usados, armentando de ese modo la producción.

Si la República continúa por el camino que ahora sigue, vamos á llegar á un estado lamentable: con el tiempo, nos sucederá lo que sucede en España, en Colombia, Venezuela, Nicaragua y otros países: mucho Doctor, pero inopia casi total, relativamente, de otros elementos que son de todo punto indispensables para la buena y armónica marcha de las sociedades.

Es tiempo pues, de poner coto á la dificultad.

Siguiendo por el camino que llevamos, veremos dentro de algunos años, que los abogados y los médicos no sabrán qué hacer. La índole de su carrera les imposibilitará para el desempeño de ciertos puestos, y entonces llegaremos á un ÚNICO y detestable resultado: se meterán á revolucionarios, para ver si de ese modo pueden llegar á conquistarse en la sociedad y en el Gobierno el puesto que no han podido escalar buenamente y que han de proporcionarle una vida cómoda y holgada.

Todas esas consideraciones hemos hecho al leer el proyecto á que antes hicimos referencia, y que se haya publicado en un folleto, cuya lectura recomendamos.

Tan bello pensamiento merece á nuestro ver, muchos aplausos.

PIENSA la Municipalidad de esta capital establecer un fuerte impuesto á las casas q' se encuentren fuera de línea. Muy acertada nos parece esa

idea y la aplaudimos calurosamente. Es tiempo que el progresista Ayuntamiento nombre una Junta de Ornato igual á la que se tiene en otros países.

Esto dice "El Periódico" de Granada, Nicaragua:

"ORNATO.—Decíamos en nuestra edición del lunes, que las Juntas establecidas para ver por el adelanto de las poblaciones en el sentido de un mejoramiento material, el ornato, no deben concretarse solamente al cuidado ó vigilancia de las obras que ya tienen dada su última mano: hay que emprender nuevas mejoras, llevar adelante cuanto venga en embellecimiento de la ciudad, y para eso, no hay duda, hay que estar poseído de buena voluntad, inspirarse en el bien entendido interés público y necesario es, á la vez, aunque así no lo crean algunos, haber viajado por lugares que por el progreso material que han alcanzado, puedan servir de modelo á las poblaciones que, como la nuestra, aspiran á su perfeccionamiento.

Concretándonos á esta ciudad, donde en verdad se han dado ya algunos pasos en aquel sentido, viene sí decayendo el espíritu de progreso que en un principio se venía sentando manifiestamente.

¿Por qué se ha hecho casi ostentación de aquellas medidas que venían sometiéndose ya al vecindario en una era de adelanto material? Aún hasta los que se mostraban rebacios en un principio á esas disposiciones de mejoramiento se veía que venían aceptándolas ya.

Esa suspensión, señores

miembros de la Junta de Ornato, acarrea estacionamiento, y tras el estacionamiento vendrá el retroceso.

Aquella actividad con que se dió principio á la implantación de las nuevas leyes de Ornato alentaban, y todo el mundo con entusiasmo se daba á la tarea de demoler y de construir, según fuere necesario, para adoptar sus edificios á las exigencias de la civilización que se impone ya con fuerza.

Apenas ahora si vemos á la Junta de Ornato de esta ciudad ocupada en el mantenimiento de lo que se ha hecho desde un principio.

No sólo eso hay que hacer. Deben ponerse en vigor, hay que traer á la práctica las disposiciones que promuevan el adelanto.

Aún en la parte central de la ciudad se ven edificios que están en pugna con las más triviales reglas de ornato y que hacen juego ridículo y chocante con los otros que están á su frente y á su lado.

La Junta de Ornato está en el deber de hacer cumplir las leyes creadas por ese fin, ó de lo contrario, no tiene razón de ser ni la una ni las otras.

¿Se cumplirán? Veremos. No será esta la última pluma que demos en el sentido de mover los hilos á que están sujetos los miembros encargados de hacernos aparecer medianamente decentes siquiera.

Ahora bien, si esa Junta está en el caso, como lo está sin duda, de exigir cumplimiento al vecindario, éste, á su vez, pide, exige también á aquélla que se inicien, que se

lleven á la práctica obras que hablen de su progreso y cultura.

La Junta de Ornato de esta ciudad cuenta con una entrada suficiente no sólo para atender á las obras de última mano, sino también para emprender otras nuevas. A esto, pues, deben encaminarse los pasos de la Junta—Eso es lo que quiere el vecindario lo que dicen todos.”

NOTICIAS POR CABLE

Habana, 4.—Todo indica que la convención constitucional cubana no está dispuesta á hacer ninguna alteración en la carta fundamental que se entregó al General Wood. El señor Pimeros manifestó que entre la mayor parte de los delegados existe fuerte sentimiento con respecto á este particular y amenazan renunciar si se insiste en la incertidumbre de las condiciones impuestas por el Congreso americano. Ha servido de aliento para los delegados la gran demostración popular que se verificó anoche en que todos los colonos políticos estaban representados, excepto los unionistas. Aunque no hubo ninguna manifestación de hostilidad á los Estados Unidos los concurrentes aprobaron con unanimidad por todos los actos de la convención. Aceptar las condiciones dictadas por el Congreso americano causaría gran indignación entre la mayor parte de los cubanos. La presente semana promete acontecimientos de sensación.

CRONICA GENERAL

A MUCHAS personas de esta capital conocedoras de la competencia, seriedad y de más prendas personales que adornan á la señorita Emilia Salazar, les extrañó no verla formando parte del personal de enseñanza de esta ciudad.

Suponemos que la envidia, la falta de compañerismo y los chismes no bayan faltado para conseguir ese objeto.—Satisfecha debe estar la ameritada normalista pues siempre fué cumplida en el desempeño de sus obligaciones.

LA tienda de los señores Robles y Robles q' ocupaba la casa de don Teodosio Castro, se trasladó á la de don Justo Quirós, contigua á la Comandancia de Armas de esta capital. El lema de esta casa es ganar poco y vender mucho.

EL "Restaurante Central" del señor H. Monlouis, pasó á ser propiedad de un cocinero italiano.

EL establecimiento de la señora Dolores v. de Audrain ha recibido un selecto surtido de mercaderías de París.

Permanente

Señor don Manuel Hernández, señores Pacheco y Mora y Remigio Vega,—Palmares.—Pioquinto Quesada y Enrique Cervantes,—San Ramón—Arturo Gómez,—Escasú.—Federico Carrasquilla,—Limón.—Sirvanse contestar nuestros memorandums.

El Admor.

OJO

Vendo una casa mediana en la calle 18, 125 varas del mercado, frente á la casa que fué de la familia Prestiuary.

ELÍAS ARTAVIA S.

J. Castro Méndez

Corredor Jurado y Comisionista

Oficina: su casa de habitación; Avenica Central Este.—Correo, 462.—San José Costa Rica.

Ricardo Kriebel

— DENTISTA ALEMAN —

UNICA instalación eléctrica en

Centro América

DESPACHO

CALLE 16 NORTE frente á la

PLAZA DE ARTILLERÍA.

La Cataforesis

Este procedimiento eléctrico, el más moderno para practicar toda clase de operaciones dentales SIN DOLOR como extraer ó calzar dientes, sacar el nervio etc., según el método del famoso electricista Mr. Weston fué inventado hace apenas dos años en los Estados Unidos y aplicado ahora por primera vez en Costa Rica con sus últimos perfeccionamientos.

EL DOCTOR E. A. FRIIS

se permite invitar al público para que asista á su despacho situado en el Parque Central, contiguo á la Botica Francesa, á conocer los admirables resultados que con el procedimiento de la Cataforesis se obtienen.

COLONES !!

Se reciben en el bien servido **Hotel Europa**, de Atenas, propiedad de Ramón Araya y Hn^{os}, quienes han rebajado el 25% de su módica tarifa acostumbrada.

No dejar de pasar por este acreditado y antiguo establecimiento.